
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

    

2004～2005年初めて部の部長を経験

いたしました。 

早いもので、あれから 20年も経ってし

まいました。2004 年頃といいますと、

横浜クラブ、沖縄那覇クラブ、横浜ノー

スクラブ（1977年チャーター）、鎌倉ク

ラブ、横浜とつかクラブ、沖縄シーサー

クラブの６クラブが部を支えていました。

ですからクラブ数を増やす、クラブのメ

ンバーを増強する、この2点に特化した

活動をしていた様に思います。 

2004 年厚木クラブ、2006 年金沢八景クラブ、横浜つづきクラブと続々とクラブが誕生し、

部も活気に満ち、各クラブのメンバーの定着も安定して来たように思います。 

この頃の事情は今と大きな違いがあります。クラブ成立メンバー数は 15 名、2018 年頃から

は5名と、思いもかけない規則の変革に驚きを隠せませんでした。 

 

自身のワイズ歴を書いてみました。1983年ノースクラブ入会、クラブは2010年解散、 

33 年の幕を閉じました。2010 年～2015 年北 YMCA の運営委員長を務め、2015 年 7月

よりつづきクラブに入会3年半お世話になり、2019年 6月チャーター・ 横浜つるみクラブを

立ち上げました。 

1983年からYMCAとのお付き合いを考えると今年で41年目になりました。 

まさか20年振りに部長の役がまわってくるとは思いませんでした。 

2020 年から始まったコロナ禍は部やクラブの活動に多大な弊害をもたらしましたが、また新

しい伝達の手法（ズーム）等もうまれました。 

 

今期は、20年前の事を思い出しながら地域、Ｙサ、会員増強、国際交流、ユースと全般に渡っ

て部長主題「共に支え合い～共によろこびを」“Support・Each・Other Enjoy・Together”を

実現すために「何ができるのか」「何をすべきか」をＹＭＣＡとの協働の中から発見し、発展さ・ ・  

  

2023-2024年度主題 
国際会長 ウルリック ラウリドセン（デンマーク）・  
    “Let・ ・ Your・Shine”  
・主・ ・ ・題・「輝かそう、あなたの光を」    
スローガン・“Good・Communication・Is・the・Cornerstone・  

in・Every・Cooperation” 
・ ・    ・ ・「良いコミュニケーションは、全ての協力関係の基礎である」 
アジア太平洋地域会長 利根川・恵子（川越） 
主 ・題・ ・“Be・the・Iight・for・change” 

     ・「変革のための光となろう」 
スローガン   “Shine・and・empower・through・fellowship・” 

「親睦を通して、輝き、力を得よう」 
東 日 本 区 理 事 山田・公平（宇都宮） 
主 ・題・ ・“Instil・Confidence・in・our・Youth！” 

「未来のために今、学びと気づきを！ 
未来のために、自信を育み、真の喜びに出会う！」 

スローガン   “Youth・Empowerment・through・SDGs・Youth・Action” 
「ユースアクションをワイズの主要な活動の一つに」・  

湘南 沖縄部長 黒川 勝（金沢八景） 
・ ・「初心に帰り、新たな船出に踏み出そう」 

ク ラ ブ 会 長 久保  勝昭・     
“良きつながりを持って”心ひとつに「無理の無い活動を」 
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20 年ぶりの部長   
横浜つるみワイズメンズクラブ会長 久保・勝昭・  

せて行きたいと思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

 

 

在籍会員数 例会出席者数 出席率 

12名  メンバー    11名   92% 

ビジター    0名  

合 計   11名  
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今 後 の 行 事 予 定  

☆つるみクラブ第二例会 
 7/6(木)14:00～17:00 
鶴見中央地域ケアプラザ 多目的ホール 

 
☆うたごえ広場 
7/11(木)14:00～15;15 
鶴見中央地域ケアプラザ 多目的ホール 
 

☆つるみクラブ7月例会 
 7/11(木)16:00～18:00 
鶴見中央地域ケアプラザ 多目的ホール 
 

☆ちょこっと助け隊定例会 
 7/12(金)15:00～16:00 
鶴見中央地域ケアプラザ ボランティアルーム 

 
☆ボランティア 市民活動団体分科会 
 7/22(月)18:00～19:30 
 鶴見区保健活動拠点 多目的研修室 

（2024年・6月・データ） ・  

 

≪つるみクラブ  6 月例会≫  
 
日 時：2024/6/13(木)16:00～18:00 
場 所：鶴見中央地域ケア地プラザ・ 多目的ホール 
出席者：久保、渡邉、久米、駒井、新改、中村、野辺、 

日野、松井、吉本、ケアプラザ副所長 太田 
欠席者：益所長、横山 

・プログラム 
「司会進行」        渡邉光枝   
1，開会点鐘 

  ※ワイズソング ワイズの信条 
2，会長挨拶 
「報告事項」             
イ、5/28(火)横浜 YMCA 第 1 回チャリティー

ラン実行委員会   ・      久保 
時間：19：00～20：15    
場所：中央YMCA・ ・ ・  

ロ、5/31・ 6/１・ 2・（金～日）第27回東日本区
大会  場所：北海道 十勝  ・ ・久保 

ハ ､ 6/12(火 )・ 次 期 事 業 主 査 打 ち 合 わ せ      
時間：18：30～20：00    久 保 

・ニ、6/4(火)・Y-Y’協議会  
時間：19：00～20：00  
場所：中央YMC         渡邉 

「YMCA報告」 

1．「ちょこっと助け隊」 

 5月活動報告 

 

 

 

2，第 1回チャリティーラン実行委員会 他 

   10/19（土） 

「お楽しみプログラム」 

   次期部長のお話し         久保 
① 評議会：7/27(土)、11/30(土)、6/21(土)3
回/年 会長、書記、会計 時間：15時以降 

② Y-Y’協議会：9/3、12/3、3/4、６/３、
第１火曜日  適宜   時間：19時以降 

③ 新年交流会（2025）1/18（土） 
④ 時間：PＭ5時以降 会場：中華街 心龍 
⑤ 部大会 10/26（土）会場：とつかＹＭＣＡ 
時間未定  

⑥ クラブ公式訪問：7/11（木）つるみ、横浜 、
７/26（金）つづき、８/2６（金）厚木 
 1/25（土） 鎌倉、八景は未定 

⑦ 8/   ２(金) ３ ４第31回エイズ文化フォーラム 
10/19(土) 第 27回チャリティーラン 

「連絡事項」  
イ、6月 22日（土）湘南 沖縄部 第 3回 
評議会 時間：18:00  場所：戸塚 YMCA 

ロ、202４年つるみクラブ７月例会   
日時：７月１１日(木)16：00～18：00 

   場所：鶴見中央地域ケアプラザ多目的ホール 
 横浜クラブ、つるみクラブ：クラブ訪問 

「閉会点鐘」 
（集合写真） 

 
 

    ≪ う た ご え 広 場  ≫  
 
日時：6/13(木) 14：00～15：15 
場所：鶴見中央地域ケア地プラザ 多目的ホール 
主催：鶴見中央地域ケアプラザ 
協力：横浜つるみワイズメンズクラブ 

ピアノ：吉本正子 ギター：久保勝昭 

日程：1回目 2024年 6月13日（木） 

2回目      8月  8日（木） 

3回目     10月10日（木） 

4回目     12月12日（木） 

5回目 2025年 2月13日（木） 

※定員25名のところ当日参加が数人いました。 

  1時15分と短かったので、2時間位やって

欲しかった。 

  とても楽しかった、毎月やって欲しい。 

  次回も楽しみにしています。 

※ 皆さん嬉しそうに挨拶をしてくださり、初日

から好評でした。 

つるみクラブの活動場所で、ケアプラザ事業

に協力できたことがとても良かったです。 
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 冷蔵庫移動 1件  洋服仕分け 2件 

 通院同行  2件  換気扇掃除 1件 

 草むしり  1件  枝切り   1件 

 

 



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             

 

鶴見中央地域ケアプラザでは、メンズシニアの会を実施しております。この会は６

０歳以上男性限定で定期的に居場所作り場をつくっております。 

今回は資源循環局鶴見工場に行きました。男性限定の会ですが今回は女性参加ありで

実施いたしました。 

 

ケアプラザから約5ｋｍの道のりを徒歩で 

がんばって歩きました。工場見学は、皆さん 

興味深いことが多く、たくさん質問をされて 

おりました。 

（予定していた解散時間を 

1時間もオーバーしました） 
 

メンズシニアの会は定期的に実施しております。 

皆でやりたいことを企画し楽しい居場所づくりを 

しております。まだ来たことのない方も是非、 

お越しください。お待ちしております。  

 

介護保険で要支援の認定を受けた方の担当をすることがあり、先日、私が担当す

る方のお宅に訪問してきました。その方は鶴見にある教会に所属する方でした。そ

こで鶴見中央YMCAと鶴見区にある教会とのつながりについても話をしてください

ました。 

コロナ禍になる以前は、鶴見にあるいくつかの教会と、鶴見のYMCAが「鶴見の 

教会＆YMCAネット」とうい名の会を作り、毎月、会合を行い、その後、鶴見駅 

にて、街頭募金を行っていたとのことでした。そこには、鶴見中央だけでなく、 

生麦地域ケアプラザや、YMCA鶴見保育園もともに参加していたとのことです。 

ワイズメンズの皆様も一緒に街頭募金にご協力いただいた方が多くいらっしゃると         ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・           

思います。ありがとうございます。           

コロナによって中断してしまい、教会の 

牧師先生も変わってしまったり、状況は 

変わっていますが、そのような活動が、 

とても貴重な活動であったことを感じました。 

何事においてもコロナ前と同じような活動に 

戻すことは、難しさがあると思いますが、 

当時を知る方々の思いを、新しい形でつない 

でいくということは、とても重要だと思いま

した。 
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～焼却工場見学ツアー～   

鶴見工場で記念撮影     

（鶴見中央地域ケアプラザ 横山・裕二）  

（鶴見中央YMCA 益 聡）  昨年度実施した能登半島地震の 

街頭募金を行った際の写真です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④首都圏の鉄道長距離化  

 

最近相鉄線が東京、埼玉方面と繋がった。今までは大手私鉄としては珍しい横浜と相模方面だけ

の地方鉄道だったが、大工事の末首都圏と行き来する鉄道になった。これで 1 地域のみの鉄道

はなくなった。確かに便利になって良い事なのだが、問題も出てきたと思う。それは運行距離が

長くなった為、どこかで起きたトラブルによってすぐに遅延したり運転見合わせなったりする

ことだ。よく東横線に乗るが以前は渋谷が終点でほぼトラブルで遅れや運転見合わせが発生す

ることはなかったのですが埼玉の奥の方までつながったため、遠方の川越等でトラブルがおき

てもすぐに影響が出る。 

 

時間で動く仕事にはすごく不安になる。旅行で飛行機や指定した電車に乗るときも同じ不安がある。 

以前はギリギリに家をでても大丈夫だったが今はそうはいかない。かなり時間の余裕を見ないと

いけない。 

精神的にはかなり負担になる。 

余談だが、昔は夜飲み歩いての帰り電車内で寝てしまい乗り過ごし戻りの電車がなくなっても

なんとか歩いて帰る事ができた経験があります。しかし今はへたをすると、とても遠い所まで連

れて行かれてしまいます。タクシーを使えば２万円以上にもなってしまうようです。便利な反面

不利な面もあります。使い方が大変な時代だと思います。       （野辺・良一・記） 
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≪第 27 回東日本区大会十勝大会≫     

日時：2024/5/31(金)、６/1(土)～２(日) 

会場：とかちプラザ、ホテル日航ノースランド帯広 

出席：つるみクラブからは久保会長 

 
写真は1日に行われた「バナーセレモニー」の時に、 
東日本区7つの部と各クラブの代表がバナーを持って 
壇上に勢ぞろい。北海道部、北東部、関東東部、東新部、
あずさ部、湘南 沖縄部、富士山部 
 

 

≪湘南・沖縄部 第 3 回評議会≫ 

日時：6/22(土)15:00～17:00 
会場：湘南とつかYMCA 
出席：つるみクラブからは、 
   久保会長、久米会計、中村書記 
議事 
第1号議案 
 湘南 沖縄部名称変更について 
第2号議案 
次次期部長選考について 
第3号議案 

2024-2025年度部長方針と事業計画 
（案）について 
第４号議案 
 次期部役員について 
第5議案 
 新クラブ設立準備委員会設置の件取り
下げについて 
第6議案 
 新クラブ設立について 
第7号議案 
横浜とつかクラブの解散について 
（※全ての議案が承認されました） 
報告 連絡 
１．部長報告 
２．事業主査報告(地域奉仕 Yサ、会員 
  増強、国司 交流、ユース） 
３．各クラブ会長報告（横浜、鎌倉 
横浜とつか、厚木、金沢八景 
横浜つづき、横浜つるみ 

４．ＹＭＣＡ報告 
幹事講評 
閉会点鐘  
 

（※「東日本区大会」と「評議会」は紙面の都合で省略しました） ・ ・   


